
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 

 
16 февраля 2016 года: 

 
«Буран» - ХК «Рязань» - 1:2 (0:1, 1:0, 0:1). Голы: Майоров – Елесин, Воробьев. 
 
«Звезда» - «Химик» - 4:1 (2:0, 1:0, 1:1). Голы: Подлубошнов, Тимирев, Зыков, 
Жарков – Юдов. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
17 февраля 2016 года: 

 
14.00. «Ермак» - «Динамо». 
15.30. «Торпедо» - ТХК. 
16.00. «Сарыарка» - «СКА-Нева». 
16.30. «Южный Урал» - «Ариада». 
16.30. «Зауралье» - «Нефтяник». 
16.30. «Челмет» - ХК «Саров». 
17.00. «Рубин» - «Барс». 
19.00. «Кристалл» - «Молот-Прикамье». 
19.00. «Дизель» - «Спутник». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 39 (14+25) очков. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 22 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 26 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 25 (9+16) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 9 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,3. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,20. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 27». 
 



Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 6. 
 
Штрафное время:  
Максим Юшков («Ермак») – 92 минуты.  
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 47 103 

2. ХК «Рязань»  48 97 
3. «Торос» 48 96 

4. «Нефтяник»  47 91 

5. «Буран»  48 88 
6. «СКА-Нева»  47 86 

7. «Ермак» 48 85 
8. «Ижсталь»  48 84 

9. «Торпедо» 47 82 

10. «Сарыарка» 47 80 
11. «Зауралье»  47 79 

12. «Динамо» 47 79 
13. ХК «Саров» 47 77 

14. «Молот-Прикамье»  47 73 

15. «Южный Урал»  47 73 
16. «Спутник» 47 72 

17. «Челмет»  47 70 
18. «Сокол» 48 64 

19. «Звезда»  48 53 

20. «Рубин»  47 52 
21. «Дизель» 47 51 

22. «Ариада»  47 47 
23. «Барс»  47 43 

24. «Химик» 47 42 

25. «Кристалл» 47 34 
26. «Звезда-ВДВ»  25 11 

 
НОВОСТИ 
ДИСКВАЛИФИКАЦИИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На 28-й минуте матча «Дизель» (Пенза) - «Торос» (Нефтекамск), состоявшегося 
15 февраля 2016 года, защитник гостей Павел Доронин нарушил правила против 
нападающего хозяев Игоря Зотова.  
 



Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенное на него наказание по Правилу 540 б (Атака в голову 
или шею) «Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016» – Большой штраф 
плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5мин+20мин) – п.1.7. 
Статьи 69 Регламента ВХЛ.  
 
Таким образом, Павел Доронин пропустит 1 игру. 
 
На 54-й минуте матча «Кристалл» (Саратов) - «Ижсталь» (Ижевск), состоявшегося 
15 февраля 2016 года, защитник гостей Михаил Рыбалко нарушил правила 
против защитника хозяев Александра Богданова.  
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенное на него наказание по Правилу 540 б (Атака в голову 
или шею) «Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016» – Большой штраф 
плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5мин+20мин) – п.1.7. 
Статьи 69 Регламента ВХЛ. Учитывая характер нанесенной травмы, принято 
решение о дополнительной дисквалификации на 1 матч. 
 
Таким образом, Михаил Рыбалко пропустит 2 игры. 
 
На 20-й минуте матча «Челмет» (Челябинск) - «Нефтяник» (Альметьевск), 
состоявшегося 15 февраля 2016 года, защитник гостей Станислав 
Заборников нарушил правила против нападающего хозяев Владимира Ионина.  
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенное на него наказание по Правилу 536 б (Нарушение 
правил с использованием колена) «Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-
2016» – Большой штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры 
штраф (5мин+20мин) – п.1.7. Статьи 69 Регламента ВХЛ.  
 
Таким образом, Станислав Заборников пропустит 1 игру.  
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: ВТОРОЙ МАТЧ ПОДРЯД НАМ ВЫТАЩИЛИ 
ПОМОЩНИКИ ИЗ «ТРАКТОРА» 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» оказался сильнее альметьевского «Нефтяника» 
- 3:0. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хочу поздравить соперника с достойной игрой и победой. У меня все, - оказался 
уж очень краток главный тренер «Нефтяника» Ришат Гимаев.  
 
- Спасибо за поздравления. Доволен, что мы выиграли. Матч получился нервный, 
с обилием удалений с обеих сторон при неважной реализации численного 
преимущества. Нам вторую игру подряд помощники из «Трактора» вытащили 
матч. Отдельное спасибо ребятам, - сказал в свою очередь наставник «Челмета» 
Александр Рожков.  
 
- Помощники во вторник будут играть против магнитогорского 
«Металлурга». Вы их ждете в «Челмете» на оставшиеся два матча?  



- У нас свои хоккеисты есть. Будем своими играть. Помощники ведь совсем 
недавно тоже здесь играли. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: НАШИ РЕБЯТА ПРОВЕЛИ ОДНУ ИЗ ЛУЧШИХ ИГР В 
СЕЗОНЕ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» оказалось сильнее ХК «Саров» - 3:1. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хочу поздравить коллегу с выходом в плей-офф, пожелать ему хорошо там 
сыграть, - начал с реверанса в сторону хозяев главный тренер ХК «Саров» Игорь 
Аверкин. - По игре, скажем так, первый период провели безобразно – полное 
продолжение третьего периода в Тюмени. Потом выровняли игру, но до моментов 
дело почти не доходило. Жалко, конечно, что у нападающих нет остроты, но тут 
есть объективные причины – состав у нас неполный, два центральных 
нападающих вылетели… Собрали всех живых. Ждем еще подмогу в поездке. Хоть 
мы и вышли в плей-офф, но не интересует с какого места – надо играть, 
развиваться. У нас полкоманды молодых людей, которые пользу должны получать 
от таких матчей.  
 
- Интересная была игра со стороны обеих команд. Думаю, что болельщикам она 
понравилась – обилие острых моментов у тех и других ворот, - заметил главный 
тренер «Зауралья» Альберт Логинов. - Ребята проявили характер. Поговорили с 
ними, сделали выводы из концовки прошедшей игры. Видно, что ребята были 
заряжены на победу – с первой до последней минуты играли, что и вылилось в 
концовке матча в результат. Хочется еще раз поздравить Ильяса Гафиуллина с 
днем рождения – команда подарила ему победу. Ребята провели, я считаю, одну 
из лучших игр в сезоне. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ВРАТАРИ ПРОВОДЯТ ПРОТИВ НАС СВОИ ЛУЧШИЕ 
МАТЧИ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» в рамках чемпионата Высшей хоккейной лиги на домашнем 
льду уступил «Ариаде» из Волжска – 0:2. После матча наставники команд 
поделились своим мнением.  
 
- Мы опять не смогли забросить ни одной шайбы. В данной ситуации можно горько 
пошутить, что какие бы вратари не выходили против нас, они проводят свой 
лучшие поединки, - отметил главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. – Не 
могут наши ребята хладнокровно завершать атаки. В чемпионате нам осталось 
провести два домашних матча. Будем к ним готовиться. Могу сказать, что по 
самоотдаче претензий к команде нет.  
 
- Получивший травму Игорь Гладун выбыл до завершения чемпионата?  
- Пока неизвестно. Сначала он должен пройти обследование, потом станет ясно, 
что у него за травма.  
 
 
 



- Наверняка у вас нет больших претензий к основному вратарю команды 
Александру Хомутову. Тем не менее, может быть в двух оставшихся матчах 
дать возможность попробовать свои силы на уровне Высшей лиги вратарю 
«Тюменского легиона» Сергею Молочкову?  
- Действительно, каких-либо серьезных претензий предъявить к Хомутову нельзя. 
Слишком много бросков с хороших позиций совершается по его воротам. Вторую 
шайбу мы вообще пропустили в результате контратаки. Тем не менее, принимая 
решение по вратарской линии, мы будем исходить из конкретной ситуации, 
которая сложится к следующему матчу.  
 
- Хочется поблагодарить ребят за характер и самоотдачу. Все-таки в сложный 
момент для клуба они находят в себе силы давать результат, - отметил в свою 
очередь исполняющий обязанности наставника «Ариады» Владислав Бульин. – 
Знаете, очень не хочется быть «подарочным сертификатом» для соперников. Мы 
много проигрываем, но на этот раз команда доказала, что способна достигать 
результата. Это очень важно, как для команды в целом, так и для каждого 
хоккеиста в отдельности. 
 
ДМИТРИЙ ДАНИЛИН: ВЕРИЛИ, ЧТО СМОЖЕМ ВЫИГРАТЬ, И МЫ ЭТО 
СДЕЛАЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» одержало победу над ХК «Саров» - 3:1, и вышло в 
плей-офф. Форвард хозяев Дмитрий Данилин подвел итоги поединка, в котором 
забросил одну из шайб.  
 
- Игра получилась довольно-таки напряженная, но все ребята от первой и до 
последней секунды матча бились. Мы верили, что сможем выиграть, и мы это 
сделали. Всем ребятам большое спасибо за борьбу! – заметил игрок.  
 
- В первом периоде «Зауралье» полностью переиграло соперника по 
броскам в створ, но уступило по счету. О чем шел разговор в раздевалке во 
время первого перерыва?  
- Тренеры нам говорили, что надо продолжать играть в активный хоккей и уделить 
чуть больше внимания броскам по воротам. Об этом нам говорили и перед игрой. 
Во втором периоде мы немножко добавили, и сразу стало больше голевых 
моментов и пошли голы. 
 
ВЯЧЕСЛАВ ОСНОВИН: ИГРАТЬ В ВХЛ НЕЛЕГКО, ПРИХОДИТСЯ 
ВЫКЛАДЫВАТЬСЯ НА СТО ПРОЦЕНТОВ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» оказался сильнее альметьевского «Нефтяника» 
- 3:0. Комментарий к игре дал один из лучших игроков матча, форвард хозяев 
Вячеслав Основин – один из трех хоккеистов наряду с защитником Алексеем 
Петровым и форвардом Семеном Кокуевым, кто отыграл в нынешнем 
чемпионате все 58 матчей за «Трактор» в КХЛ. Поединок за «Челмет» с 
«Нефтяником» стал 59-м для 21-летнего нападающего в сезоне. Встречу в ВХЛ 
Основин провел, будто не было шести десятков матчей в КХЛ: порхал, был свеж и 
отдал изумительную голевую передачу Александру Шарову за мгновение до 
решающей заброшенной шайбы.  



 
- Соскучились по ВХЛ?  
- Да, собственно, нет. Не очень скучал. Год с лишним не играл за «Челмет». 
Хоккей в ВХЛ и в КХЛ, конечно же, отличается. Играть здесь очень нелегко, 
приходится выкладываться на все 100%, чтобы что-то получилось.  
 
- Дайте оценку матчу.  
- Хорошо играли. Вся команда молодцы, здорово действовали. Хорошо, что 
выиграли – боремся за плей-офф. Мы сейчас с ребятами из «Трактора» сразу 
после матча уезжаем в Магнитогорск. Там 16 февраля матч с «Металлургом». 
 
ЮРИЙ НАЗАРОВ: САМ НЕ ПОНЯЛ, НО РЕБЯТА СКАЗАЛИ, ЧТО ШАЙБА ОТ 
МЕНЯ ЗАШЛА В ВОРОТА 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее казанского «Барса» - 4:1. 
Форвард хозяев Юрий Назаров высказал свое мнение о встрече.  
 
- Основная задача была выиграть и она выполнена.Что касается игры, был 
непростой матч, пропустили первыми, было трудно снова войти в игру, - заметил 
Назаров. - Предупреждали, что соперник цепляется, если играем по счету, вязкая 
команда, молодые ребята, сил много, поэтому бегут вперед. Очень хотел забить в 
Орске, на домашнем льду, где-то не получалось, матч был трудный и честно 
говоря у меня уже было мало сил, но в последней смене удалось забросить. 
Повезло. Сначала не понял, но ребята сказали, что от меня шайба зашла. 
 
ВАЛЕРИЙ САДИКОВ: МНОГИЕ РЕБЯТА ПРОДОЛЖАЮТ БИТЬСЯ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
Игрок тюменского «Рубина» Валерий Садиков прокомментировал поражение 
сибирской дружины в домашнем матче чемпионата ВХЛ с «Ариадой» из Волжска 
– 0:2.  
 
- Мне сложно говорить за всех, но, может быть, команда в целом не смогла 
забыть о том, что не будет играть в плей-офф. Некоторая психологическая 
опустошенность все равно ощущается. При этом многие ребята продолжают 
биться, - отметил Садиков.  
 
- Например, вы. Возвращались после заминки в тренажерном зале, 
прихрамывая…  
- Да, немного побаливает нога. Но ничего серьезного, надеюсь, не произошло.  
 
- Помнится, прошлым летом вы с большим энтузиазмом ждали начала 
нынешнего сезона…  
- Я получил много практики. Играл и в защите, и в нападении. Прошлым летом у 
нас собрался молодой состав, мы были полны решимости выступить достойно.  
 
- Насколько оправданными были надежды попасть в плей-офф?  
- Мы уступали в тех матчах, в которых по содержанию игры должны были 
побеждать. Постепенно отставание он зоны плей-офф увеличивалось, и это, 
конечно же, давило психологически.  



 
- Отвлечемся от темы. Ваш любимый игрок, нападающий «Детройта» Павел 
Дацюк, набрал уже более девятисот очков по системе «гол+пас» в НХЛ.  
- Я видел фрагменты матча, в котором он достиг юбилейной отметки. Что тут 
можно сказать. Дацюк - большой мастер, великий хоккеист, игра которого 
доставляет удовольствие.  
 
- На ваш взгляд, чего в его успехе больше, таланта или трудолюбия?  
- Там всего очень, очень много. Но важна еще и команда, в которой Дацюк играет. 
От партнеров многое зависит.  
 
- Следующий соперник «Рубина» - казанский «Барс». Знакомы с кем-либо из 
игроков этой команды?  
- Знаю только воспитанники тюменского хоккея, защитника Кирилла Адамчука. 
 
«БУРАН» И «РЯЗАНЬ» ВОШЛИ ВСТЫК НАКАНУНЕ ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Рязани столкнулись достойные соперники, и все решила ошибка на 
последних минутах. А в Чехове, по сути, было дерби ЦСКА и «Спартака», а 
в реальности ничего не решающий матч аутсайдеров ВХЛ. Обо всем 
этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

МАТЧ ДНЯ 
«БУРАН» – ХК «РЯЗАНЬ» – 1:2 

 
Не надо быть экспертов в хоккее, чтобы понимать, что и «Буран», и ХК «Рязань» 
подходят к плей-офф в отличной форме. Рязанцы устроили серьезнейшее 
соперничество с «Торосом» за вторую строчку по итогам регулярки и теперь 
команды каждый день сменяют друг друга на ней – играют и выигрывают по 
очереди, так как их встречи разведены календарем. Вообще же, дружина 
Вячеслава Уваева, начиная с первых чисел декабря, победила в 15 из 19 
проведенных матчей. Это очень приличный показатель. 
  
«Буран» же свою статистику явно подпортил серией из трех гостевых поражений 
не так давно. Но вышел из нее красиво – победой в «Русской классике», которая 
явно вдохнула жизнь в команду. К тому же, даже при этих неудачах к отчетной 
встрече воронежцы подошли с 13 победами в последних 18 встречах. То есть 
показатели у команд были примерно схожими, а в случае победу команды 
Александра Титова во вторник и вовсе стали бы одинаковыми, но… 
 
Не срослось, хотя матч получился насколько боевой, настолько и равный. Гости 
открыли счет в большинстве в середине первого периода. Хозяева отыгрались за 
12 секунд до второго перерыва. И дело вроде бы шло за пределы основного 
времени, но грубая ошибка хозяев привела к голу рязанцев за четыре минуты до 
финальной сирены. 
 
- Нам интересно было сыграть сейчас с Воронежем, потому что понятно, что 
это сильная, опытная команда, - заметил после матча Уваев. - Я рад, что мы в 
этой встрече хорошо выглядели. К тому же, было много большинства и 
меньшинства, так что мы все это дело прокрутили. И рад, что к тому же 
добились успеха.  



 
- Мне не стыдно за игру своей команды. Но бывают ошибки, причем ошибки 
такие грубейшие и в простой ситуации… В итоге мы мимо очков проехали, - 
вздохнул в свою очередь Титов. - В принципе, что мы планировали, говорили – 
ребята выполнили. Но бывает вот так.  
 

ДЕРБИ ДНЯ 
«ЗВЕЗДА» – «ХИМИК» – 4:1 

 
Ни для кого не секрет, что «Звезда» - фарм-клуб ЦСКА. «Химик» же в этом сезоне 
пользуется огромнейшей поддержкой «Спартака», хотя назвать его чистейшим 
фарм-клубом язык не повернется. Тем не менее, в рядах желто-синих выступает 
довольно много красно-белых. А игра ЦСКА и «Спартака» в России – это одно из 
самых главных дерби страны. И у матча «Звезда» - «Химик» была бы шикарная 
афиша, если бы… команды в этом году еще хоть на что-то претендовали. 
 
Но чеховцы и воскресенцы давно прекратили борьбу за какие-то турнирные 
задачи и попросту доигрывают сезон. А вернее, дают возможность своей 
молодежи еще в нескольких матчах получить опыт игры в ВХЛ. Он ведь, как 
известно, бесценен. 
 
К этому матчу «Звезда» проиграла четыре раза кряду, и, наконец, смогла 
прервать эту черную серию. А вот «Химик» свою продлил, и она достигла тех же 
четырех матчей. Ясно же все, по сути, стало еще на первых минутах, когда 
чеховцы повели 2:0. Третий гол они организовали в концовке второго периода, а 
четвертый – третьего. Между ними свой единственный гол забил и «Химик». В 
этом матче отметим у хозяев Тимирева и Зыкова, отметившихся 2 (1+1) очками 
каждый. 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: ВЫГЛЯДЕЛИ ХОРОШО, ПРОКРУТИЛИ ИГРУ В 
БОЛЬШИНСТВЕ И МЕНЬШИНСТВЕ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» уступил ХК «Рязань» - 1:2. После матча главный 
тренер гостей Вячеслав Уваев подвел его итог.  
 
- Осталось две игры до плей-офф, и нам интересно было сыграть сейчас с 
Воронежем, потому что понятно, что это сильная, опытная команда, - заметил 
специалист. - Я рад, что мы в этой встрече хорошо выглядели. К тому же, было 
много большинства и меньшинства, так что мы все это дело прокрутили. И рад, 
что к тому же добились успеха. 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: МНЕ НЕ СТЫДНО ЗА ИГРУ КОМАНДЫ, НО В ИТОГЕ 
МИМО ОЧКОВ ПРОЕХАЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» уступил ХК «Рязань» - 1:2. После матча главный 
тренер хозяев Александр Титов подвел его итог.  
 
- Скажу честно, мне не стыдно за игру своей команды. Но бывают ошибки, причем 
ошибки такие грубейшие и в простой ситуации… В итоге мы мимо очков проехали, 



- вздохнул специалист. - За две с половиной минуты до конца. Повторяются 
элементарные ошибки, как в игре со «СКА-Невой». В принципе, что мы 
планировали, говорили – ребята выполнили. Но бывает вот так. На тренировках 
отрабатываем большинство, работаем, вы видите, забиваем две-три, а на этот 
раз, наверное, соперник не дал сделать то, что умеем делать, то, что наигрываем. 
Мы ждем еще четверых ребят из Хабаровска: двух нападающих, одного 
защитника и вратаря. Они приедут 21 или 22 февраля. Посмотрим, в каком 
состоянии, судя по тому, как они играют в Хабаровске – отдают, забивают… 
Посмотрим, кто будет сильнее, тот и будет выходить играть.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ТРЕНЕР НА МИЛЛИОН 
 
Источник: «Sportbox.ru». 
 
Что общего между Александром «Тренером на миллион» Титовым и 
Андреем «Порванная рубашка» Разиным? Кто писал сценарий к матчу ТХК 
– «Буран»? И как стать двукратным обладателем «Братины» придя из 
фигурного катания? Об этом и многом другом в обзоре недели ВХЛ от 
Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Без сомнения, главным матчем предыдущей недели стала встреча ТХК и 
«Бурана» в Твери, в рамках «Русской классики». Только не спешите закидывать 
автора этих строк помидорами и обвинять в ошибке – в том, что матч регулярного 
чемпионата ВХЛ под открытым небом прошел не на предыдущей неделе, а 
раньше. Ведь шлейф от той игры тянется до сих пор, не говоря уж о том, что все 
предыдущие семь дней болельщики только ее и обсуждали.  
 
Да, «Русская классика»-2016, к сожалению, уже стала историей. Но такой, которой 
стоит гордиться! Потому что хоккейный праздник в Твери удался на славу. Все в 
нем было хорошо – от и до. И Майк Кинэн на тренерском мостике в матче-
прологе, и суперзвезды, копошащиеся в снегу по колено во время битвы за Кубок 
«Русской классики», и уж тем более главный матч праздника – тот, в котором за 
победу давали три очка.  
 
После матча журналисты всерьез пытали управляющего директора ВХЛ Германа 
Скоропупова, кто же написал такой шикарный сценарий к встрече, и как ему 
удалось убедить команды все так красиво и достоверно разыграть. В кулуарах 
поговаривали даже, что руку к сюжетным линиям игры приложил сам Стивен 
Спилберг. Герман Викторович на это лишь улыбался, понимая, что жизнь – вот 
лучший сценарист. А капитан ТХК Денис Баев, расстроенный поражением своей 
команды в концовке, лишь грустно отшучивался: «Спилберг бы такое не 
придумал… А мы смогли!»  
 
Да, матрешка за победу в «Русской классике» в итоге отправилась в Воронеж, но 
туда же пришло и письмо из ВХЛ. В нем черным по белому было написано, что за 
уход команды с площадки «Бурану» предстоит выплатить немаленький штраф – в 
1 миллион рублей. Как известно, болельщики уже начали скидываться в помощь 
команде, говорят, что ими собрана уже десятая часть суммы. Да и воронежский 
клуб пытается то ли оспорить штраф, то ли уменьшить его. Но все это уже лирика. 
А главным осталось то, что теперь Александра Титова величают в городе не 



иначе как «Тренер на миллион», а его рейтинг популярности зашкаливает. И чем-
то это все очень напоминает прошлогоднюю любовь Ижевска к Андрею Разину, 
которая достигла пика тоже после матча в Твери, после его драки с Алексеем 
Ждахиным. И теперь интересно, сможет ли Александр Николаевич «Тренер на 
миллион» Титов повторить достижение Андрея «Порванная рубашка» Разина и 
добраться до медалей ВХЛ. Это будет одной из главных интриг стартующего 
совсем скоро плей-офф.  
 

Победитель недели 
 
Но, как говорится, «Русская классика» «Русской классикой», а турнирные задачи с 
ТХК после нее никто не снимал. Если тверичи не смогли выиграть регулярный 
чемпионат красиво – в прямом эфире федерального канала и на открытом 
воздухе, это все равно нужно было сделать – пусть и в далекой Сибири.  
 
Поэтому, обыграв уже в следующем матче в Ангарске местный «Ермак» со счетом 
3:1, ТХК досрочно обеспечил себе победу в регулярном чемпионате ВХЛ сезона 
2015/16. Тверской клуб набрал в тот момент 101 очко и стал недосягаем для 
преследователей.  
 
- Поздравляю команду ТХК и ее руководство с заслуженной и безоговорочной 
победой в регулярном чемпионате, Тверские хоккеисты уверенно шли по 
дистанции, не оставляя никаких сомнений в своем классе. Отдельно хочу 
поздравить Алексея Ждахина, который привел свою команду к важной победе 
для тверского хоккея, - отметил Герман Скоропупов.  
 
Напомним, что победителями регулярных чемпионатов предыдущих сезонов 
становились: «Рубин» (2010/11 и 2011/12), «Сарыарка» (2012/13 и 2014/15) и 
«Торос» (2013/14).  
 

Юбилей недели 
 
Но не только за победой в регулярном чемпионате отправился ТХК в дальние 
края. Через два дня тверским хоккеистам предстояло найти в себе силы для еще 
одной победы – не менее важной. Ведь в День рождения дарить галстук уже 
давно считается у спортсменов моветоном. А тут не просто День рождения, а 
целый 50-летний Юбилей праздновал главный тренер ТХК Алексей Ждахин.  
 
В такой день его ребята не могли уступить! Хотя и победа далась им с огромным 
трудом, ведь «Сокол» все свои турнирные задачи к тому моменту давно профукал 
и на матч с лидером вышел с простой мыслью – получить удовольствие от хоккея 
и щелкнуть тверичей по носу. Получилось лишь частично – дело дошло до 
буллитов, где гости оказались сильнее.  
 
Ну, а главный подарок на Юбилей Алексей Геннадьевич, наверняка, мечтает 
получить позже – где-нибудь в двадцатых числах апреля, и обязательно глотнуть 
из него шампанского, уже пронизанного настоящим вкусом «Братины».  
 

Логотип недели 
 
Высшая хоккейная лига представила логотип плей-офф-2016. Он выполнен в виде 
щита со стилизованным изображением «Братины» - главного трофея лиги, 
который вручается победителю плей-офф.  



 
Для нынешнего розыгрыша плей-офф предусмотрен также объемный вариант 
логотипа для использования в рекламной продукции, а также телевизионной и 
интернет-трансляциях  
 

Видеоролик недели 
 
Вернемся к «Русской классике». Как известно, в матче 6 февраля главным 
тренером сборной руководителей клубов ВХЛ, встречавшихся с командой 
Губернатора Тверской области Андрея Шевелева, был легендарный канадский 
тренер Майк Кинэн.  
 
Причем обладатель Кубка Стэнли и Кубка Гагарина прибыл в Тверь не один, а с 
целой телевизионной бригадой канадской телекомпании, которая следила за 
каждым его шагом. Одним из таких шагов стала просьба телевизионщиков перед 
выходом на лед одеться в тулуп и валенки, что Майк с улыбкой и проделал.  
 
Но это дело засняли не только канадцы, но и другие пользователи телефонов и 
видеокамер, а потом выложили видео в Интернет под русскую народную музыку. 
И ведь народу понравился такой ход! Да вот сами посмотрите.  
 

Ожидание недели 
 
После того, как «Русская классика»-2016 стала историей, все внимание публики 
переключилось на стартующий совсем скоро плей-офф ВХЛ-2016. И чем ближе к 
нему, тем ожидание будет все томительнее, а дни станут казаться длиннее. Старт 
первого раунда, напомним, назначен на 25 февраля, а пары плей-офф 
определяться после последнего матча регулярного чемпионата – вечером 19 
февраля.  
 
Пока же, согласимся с мыслью, которую озвучил на днях главный тренер 
«Ермака» Марат Аскаров.  
 
- Начнется серия плей-офф, и на лед будут выходить все. Не будет ни 
больных, ни раненых, - заметил специалист.  
 

Цитата недели 
 
Замечено, что зачастую на какие-нибудь фактурные мысли от спортсменов и 
тренеров, их неожиданные воспоминания натыкаются совсем не спортивные 
журналисты. Потому что подходят к интервью несколько по-другому, нежели 
спортивные. Да, их вопросы зачастую режут ухо, а потом и глаз тем, кто 
разбирается в спорте, кажутся глупыми. Но ради, к примеру, таких вещей, о 
которых рассказал неспортивному орскому изданию главный тренер «Южного 
Урала» и двукратный обладатель «Братины» Руслан Сулейманов, можно и 
потерпеть.  
 
– Как у меня появилась любовь к спорту? Открою секрет: с четырех лет я 
начал заниматься фигурным катанием. Но потом хоккей все же взял верх. 
Потому что это более увлекательный и мужской вид спорта. Правда, было 
время, когда мне удавалось совмещать его с фигурным катанием, - признался 
Сулейманов.  
 



Игроки недели 
 
Лучшим голкипером прошлой недели признан Максим Аляпкин из ХК «Саров», 
который сыграл в одном победном матче, отразив все 36 бросков в створ ворот.  
 
Лучшим защитником стал Руслан Трубкин из «Нефтяника», на счету которого в 
двух встречах 2 (0+2) очка при показателе полезности «+3».  
 
Лучшим нападающим недели стал Станислав Голованов из «Тороса», в активе 
которого в одной встрече 3 (1+2) балла за результативность при показателе 
полезности «+3».  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из «Челмета» 
Александр Шаров, на счету которого в одном матче 2 (1+1) балла за 
результативность при показателе полезности «+2». Шайба Александра в ворота 
«Барса» стала победной для команды.  
 
ДМИТРИЙ ФИЛАТОВ: У ТИХОНОВА ЕСЛИ ИГРОК НЕ МОГ ПРИНОСИТЬ 
ПОЛЬЗУ, ЕМУ ДАВАЛИ ОТ ВОРОТ ПОВОРОТ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Защитник ХК «Рязань» Дмитрий Филатов оценил готовность команды к 
плей-офф, рассказал о тренировках под руководством легендарного 
Виктора Тихонова, суровых условиях в Ангарске, своей многодетной 
семье и многом другом.  
 

Без шапкозакидательства 
 
Но началась беседа с Филатовым все же со стартующий совсем скоро плей-офф 
– времени, когда свое веское слово должны сказать как раз такие опытные игроки 
ХК «Рязань» как он (старше Дмитрия в команде только Павел Воробьев, да и то 
всего на пять месяцев). Масла в огонь подлил минувший матч в Твери, который 
несколько спустил всех – и игроков, и болельщиков – с небес на землю. Даже 
главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев, который редко обсуждает со СМИ 
достоинства и недостатки подопечных, заметил на пресс-конференции: «наша 
молодежь дрогнула на фоне лидера чемпионата».  
 
- Дмитрий, вы, другие опытные игроки команды, чувствуете 
дополнительную ответственность перед стартом плей-офф?  
- Думаю, для этого нас и брали в команду, чтобы в ответственный момент взять на 
себя инициативу, поддержать молодежь. Нам, конечно, в важных матчах полегче, 
в первую очередь в психологическом плане благодаря именно огромному опыту 
за плечами. Так что, хочется верить, в плей-офф тренерский штаб будет 
доверять, давать игровое время. В текущем сезоне ХК «Рязань» уже не 
достаточно просто самого факта выхода в финальную стадию. Надо проходить во 
второй, затем в третий раунды. Одним словом, в плей-офф рассчитываем на 
многое. Что касается наших молодых игроков, то по одной игре не стоит делать 
далеко идущие выводы. Да, в Твери, наверное, ребята сыграли не лучшим 
образом, не так как хотелось бы тренерскому штабу. Но это не трагедия, чуть ли 
не единственная игра в сезоне, которую команду так провела. Сейчас важно 
сделать правильные выводы, всем вместе подумать, не повторять допущенные 
ошибки в дальнейшем.  



 
- Часто приходится слышать про необходимость «работы над ошибками». А 
в чем она заключается? Какие, например, выводы сделаны из неудачи в 
прошлогоднем плей-офф с «Рубином»?  
- Год назад ХК «Рязань» как раз опыта и не хватило. Зато его с лихвой было у 
«Рубина», плюс сыгранность тюменцев. В итоге, они нас переиграли – ждали 
наших ошибок, и мы пропустили очень много необязательных шайб. Но сейчас ХК 
«Рязань», считаю, намного лучше готов к решающим матчам. Мы сами подняли 
свою планку на новую высоту и на многое способны.  
 
- А эта новая планка не сыграет злую шутку? Некоторым болельщикам уже 
недостаточно второго места – первое подавай! – проход стартового раунда 
плей-офф рассматривается как само собой разумеющееся…  
- К хорошему привыкаешь быстро. Но не думаю, что у кого-то в нашей команде в 
преддверии плей-офф шапкозакидательское настроение, или кто-то рассчитывает 
авторитетом второго места задавить соперника. Все ребята прекрасно понимают, 
что плей-офф – это фактически другое соревнование. Все начинается 
практически с нуля и любой может обыграть любого. Звания и регалии отходят на 
второй план – любой матч может стать последним. Так что, настрой у ХК 
«Рязань» самый серьезный, все готовы биться «от ножа».  
 
- Есть предпочтение – с кем играть в первом раунде?  
- Сейчас уже определился примерный круг из 3-4 команд, с которыми мы 
теоретически можем сыграть. В концовке регулярного чемпионата они ведут 
ожесточенную борьбу за право сыграть в плей-офф, находятся на пике формы и в 
этом состоянии подойдут к первому раунду. Не думаю, что из этих коллективов 
кто-то будет сильнее, кто-то слабее.  
 

От Могилева до Ангарска 
 
- Расскажите, как в вашей жизни появился хоккей?  
- Старший брат большой поклонник хоккея, сам занимался, но по разным 
причинам профессиональной карьеры у него не сложилось. Он и привел меня в 
секцию, особо не спрашивая, да я и не сопротивлялся. Почему ЦСКА? Да просто к 
дому было ближе всего. Осознание того, что занимаюсь в школе именитого клуба 
пришло позже, лет в 12-13. Тогда же появилась цель – попасть в основу 
армейцев. Со временем стали подтягивать к тренировочному процессу главной 
команды, проходил с ней предсезонку. Выступал за дублирующий состав, 
привлекали к матчам ХК ЦСКА, который выступал тогда в Высшей лиге.  
 
- Армейцев в то время возглавлял Виктор Тихонов. Чем запомнился 
легендарный наставник?  
- Повышенной требовательностью. На его тренировках было очень нелегко в 
психологическом плане. Нужны были воистину стальные нервы, характер. 
Молодые игроки, конечно, особенно испытывали огромное давление. Если ты 
приходил в основу к Тихонову, должен был быть готов играть, выкладываться на 
полную катушку и давать результат. И никого не интересовало сколько тебе лет – 
30 или 16-17. Если игрок был не способен приносить команде пользу, ему давали 
от ворот поворот, а на его место вставал другой.  
 
- Вы по этой причине покинули ЦСКА?  
- В 19 лет думал, что придется закончить с хоккеем – косяком пошли травмы. 
Один год вылетел полностью, только лечился. Затем выздоровел, но год без 



практики сказался. Предсезонку пришлось проходить самостоятельно, да и потом 
найти команду после паузы оказалось непросто. Помогло как раз то, что 
тренировался и играл у Тихонова. Это было в то время, как ни крути, хорошей 
рекомендацией. Сначала взяли в дубль столичного «Велкома». А затем агент 
предложил вариант с командой «Химволокно» из Могилева, что в Беларуси.  
 
- И начались странствия?  
- Понятно, что в Могилев поехал не от хорошей жизни. Честно говоря, я и не знал, 
что в Беларуси есть свой внутренний чемпионат, для меня это стало откровением. 
Но агент говорил: ближе команду не найти, надо ехать туда, где есть возможность 
играть, а дальше уже все зависит от тебя – проявишь себя, будут предложения.  
 
- Самая экстремальная «командировка» - в Ангарск?  
- Пожалуй, да. Тренер Александр Зачесов подвиг меня и еще пятерых москвичей 
ехать возрождать хоккейную команду в Ангарске. Там к тому времени ни Дворца 
спорта не было, да вообще ничего. Бытовые условия – ужасные. Например, нас 
всех пятерых поселили в двухкомнатную квартиру, в которой из мебели – голые 
стены. Благо, молодые были, все с шутками преодолевали. Первым уехал тренер, 
что-то не поделивший с руководством. Обещал и нас потом «достать», понимая, 
где оставляет. Кто-то вскоре и впрямь уехал. А мы с нападающим Григорием 
Назаровым пообтерлись, попривыкли. В итоге, провел в «Ермаке» два с 
половиной сезона. И руководство, и болельщики хорошо относились, хотя 
характер у людей там сибирский, более жесткий, как сейчас говорят – суровый. 
Воспоминания приятные, каждый раз с удовольствием приезжаю в Ангарск – 
остались и ребята, и сотрудники клуба с тех времен. Перед сезоном-2010/11, 
первым чемпионатом ВХЛ, мог даже вернуться в «Ермак», приезжал на 
предсезонку, но тогда мы не пришли к общему знаменателю в финансовом 
вопросе.  
 

Пять лет в Клину. И в Рязани? 
 
- Вы поиграли в Беларуси и Казахстане, Лениногорске и Ангарске. И вдруг 
осели в клинском «Титане», в какой-то момент стало казаться, что 
навсегда…  
- Накатался, видимо, к тому моменту… Хотя поначалу и не думал, что задержусь в 
«Титане» так долго. Перед сезоном-2009/10 в Клину собиралась хорошая 
команда, приглашались серьезные игроки под высокую задачу. К сожалению, до 
медалей нам тогда одной стадии плей-офф не хватило – в четвертьфинале 
уступили «Дизелю». А на следующий год клуб не сумел найти деньги на ВХЛ. Я, 
как говорил, слетал в Ангарск, но не договорился. И решил больше никуда не 
ездить. Остался в Клину, хотя «Титан» опустился в РХЛ, и в деньгах пришлось 
пойти на уступки. Но подустал я мотаться, хотелось быть ближе к семье. Вот и 
задержался на пять лет. А ВХЛ со временем от меня и в «Титане» никуда не 
делась.  
 
- Как на горизонте появился ХК «Рязань»?  
- В межсезонье-2014 я подписал новый контракт с «Титаном», готовился начать в 
его составе уже шестой сезон. Но у клуба вновь возникли финансовые проблемы. 
Стало понятно, что ни ВХЛ, ни РХЛ город не потянет. Пришлось искать новую 
команду. Было несколько вариантов, из которых выбрал ХК «Рязань». Почему? 
Посоветовался со знающими людьми, устроили условия, да и к дому опять же 
поближе.  
 



- Судя по тому, что летом контракт вы продлили, жалеть о принятом 
решении не приходилось?  
- Жалеть? Нет, конечно. Взрослый же человек, решение принимал взвешенное. 
Конечно, свои вопросы и какие-то шероховатости всегда находятся, но, в целом, 
мне в Рязани все устраивает.  
 
- Своей игрой, количеством времени на площадке довольны?  
- Хотелось бы, конечно, играть больше. Но в команде много молодежи, в том 
числе из Ярославля. Как поется в известной песне: «Молодым везде у нас 
дорога…». Ну а если серьезно, то ребята хорошо себя проявляют, результаты 
текущего сезона говорят сами за себя.  
 
- Готовы, как в «Титане», осесть в Рязани на пять лет?  
- Сложно загадывать, все же когда начиналась моя клинская эпопея, был моложе. 
Вообще же, желание играть у меня имеется, силы тоже чувствую. Другое дело, 
что возраст уже подходит такой, что желать – одно, а мочь – другое. Ну и, 
главное, мнение тренерского штаба и руководства рязанского клуба – буду ли 
нужен я команде.  
 

Два сына и две Татьяны 
 
- Дмитрий, насколько я в курсе, вы – многодетный отец.  
- Так и есть. У нас с супругой Татьяной два пацана – Алексей и Никита – и дочка, 
тоже Татьяна.  
 
- То есть про увлечения можно не спрашивать?  
- Конечно. Семья, дети и есть мое главное увлечение. Они и так меня подолгу не 
видят, так что как только появляется свободное время, стараюсь провести его с 
сыновьями и дочкой. Мы порою и с женой толком не видимся, потому как главное 
внимание уделяем детям.  
 
- И все же не банальное хобби у вас есть: выкладываете на странице в 
Instagram фото своих болячек и рассечений. Зачем?  
- Уж точно не для того, чтобы напугать кого-то, - смеется Филатов.– Скорее, 
наоборот – шутки ради, повеселить знакомых и друзей, которые на меня 
подписаны. Рожи получаются прикольные. Какой объем коллекции? Ну все, 
«заработанное» в играх за ХК «Рязань» там есть точно. Заходите, посмотрите! 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: СВЯЗЬ С КОМАНДОЙ НЕ ТЕРЯЮ ДАЖЕ В БОЛЬНИЦЕ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Тренерский штаб и персонал клуба навестили главного тренера «Дизеля» Андрея 
Никишова, который находится в больнице на лечении от пневмонии. Наставник 
надеется, что в скором времени он присоединится к команде, и верит в успешную 
игру своих подопечных в оставшихся матчах сезона.  
 
- Андрей Вячеславович, по активным консультациям и переговорам со 
своими помощниками видно, что вам не терпится вернуться на тренерский 
мостик. Что говорят врачи?  
- Пока остаюсь в больнице. Держится высокая температура. Восстановление идет 
трудно. Сказывается, наверное, тот факт, что перенес грипп на ногах, когда 
проходили матчи против «Южного Урала» из Орска и курганского «Зауралья». 



Сохраняю оптимизм и надеюсь вскоре вернуться к работе. А пока связь с 
командой не теряю даже в больнице. Даю тренерам установки по поводу состава 
на конкретный матч. Обращаю их внимание на то, каким моментам, прежде всего, 
следует уделить внимание при игре с тем или иным соперником и какие 
перестановки нужно сделать в звеньях, чтобы добиться наилучшего результата.  
 
- То есть получается, что вы дистанционно руководите командой из палаты?  
- Да, это у меня впервые в жизни. Онлайн-трансляции позволяют следить за 
играми и анализировать их. В перерывах между периодами общаюсь с 
помощниками. Были и корректировки, исходя из того, что я мог наблюдать по 
видеокартинке.  
 
- Что можете сказать об игре хоккеистов?  
- Тренировочный процесс у нас был отлажен. Все идет по накатанному графику. 
Подготовительные занятия, проходившие с начала января, в определенной мере 
принесли свои положительные плоды. Это, прежде всего, касается улучшения 
показателей при игре в большинстве. На выезде мы это наглядно 
продемонстрировали. Также стало больше взаимопонимания между игроками в 
конкретных звеньях. Хорошее сочетание нападающих, в числе которых Зотов, 
Чистяков и Дельнов.  
 
- А в вашей тренерской карьере были подобные случаи, когда руководить 
коллективом приходилось в необычных условиях?  
- Да, один раз у меня был такой момент. В «Титане» ставили небольшой 
эксперимент. Выходил на игру с гарнитурой, и через микрофон транслировалось 
все то, что происходило у нас на скамейке. То есть, общение с игроками на лавке, 
и все то, что я им говорил, шло в эфир. А здесь получается связь из больницы по 
телефону.  
 
- Что скажете о соперниках, играми с которыми «Дизель» завершает сезон?  
- Команды все сильные и мастеровитые. «Торос» и «Ижсталь» идут в первой 
десятке. «Молот» и «Спутник», думаю, тоже пройдут во вторую стадию 
соревнований. Так что все матчи будут бескомпромиссными и интересными. К 
тому же это отличная проверка для наших молодых ребят. У них есть 
возможность показать содержательную игру, порадовать наших преданных 
болельщиков и поработать на свое имя для будущего сезона.  
 
- Как можете прокомментировать уход нападающего Георгия Бусарова, 
который перешел в белорусский «Гомель»?  
- Для нас это не было неожиданностью. Мне звонил агент Георгия - Алексей 
Дементьев, а также тренер «Гомеля» Андрей Сидоренко. Они попросили 
отпустить игрока. Так как для «Дизеля» сезон завершится после домашней серии, 
а белорусской команде в национальном чемпионате предстоит участвовать в 
плей-офф, мы посовещались с директором Вадимом Богацковым и решили не 
препятствовать этому переходу. Нападающий получит игровой опыт. А сам 
Бусаров не исключил возможности выступления за пензенский клуб в новом 
сезоне. К тому же все действия были согласованы с министром спорта области 
Григорием Кабельским. 
  
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

17-20 февраля 2016 года: 
 
ХК «Ростов» - «Мордовия». 
«Алтай» - «Кристалл-Юниор». 
«Сокол» - «Юниор-Спутник». 
ЦСК ВВС – «Славутич». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Павел Медведев («Мордовия») – 50 (22+28) очков. 
 
Снайперы: 
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 25 голов. 
 
Ассистенты: 
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 29 очков. 
 
Защитники-бомбардиры: 
Александр Брыкин («Мордовия») – 23 (8+15) очка. 
 
Защитники-снайперы: 
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 12 шайб. 
 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  46 110 

2. «Мордовия» 44 95 

3. ХК «Тамбов» 46 87 
4. «Славутич»  44 74 

5. ЦСК ВВС  44 52 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 40 54 

2. «Сокол»  40 48 

3. «Кристалл-Юниор» 40 29 

4. «Юниор-Спутник» 40 27 



 
Вратари (коэффициент надежности): 
Павел Попков («Мордовия») – 1,94 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» матчи): 
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»: 
Александр Брыкин («Мордовия») – плюс 33. 
 
Штрафное время: 
Павел Гордин («Мордовия») – 77 минут. 
 
НОВОСТИ 
ХК «РОСТОВ» ЗАВЕРШАЕТ «РЕГУЛЯРКУ» И ЖДЕТ ОСТАЛЬНЫХ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Сокол» в Чебоксарах попытается вцепиться в последний шанс, а 
«Алтай» в Барнауле будет этот шанс выбивать, как табуретку из-под 
ног приговоренного. ХК «Ростов» первым завершит регулярный сезон. А в 
Самаре пройдет «разведка боем» к грядущему четвертьфиналу. 
 
В регулярном сезоне первого первенства Высшей хоккейной лиги осталось 
провести два тура. Причем оба тура будут большими, с участием команд из 
группы «Б». Жаль только, к этому времени практически все возможные интриги 
«регулярки» по очереди испустили дух, и турнирная таблица как выстроилась по 
итогам первого этапа, так и сохранила свою первозданную красоту. 
 
Впрочем, ситуация такая не несет в себе ровным счетом никакой новизны. Так оно 
обычно и бывает. Причем первенство в этом вопросе как-то подзатянуло, обычно 
все решается еще раньше. Скажем, в ВХЛ на сегодняшний день определились 13 
из 16 участников плей-офф, а за три последние путевки бьются четыре команды. 
В КХЛ и вовсе в плей-офф вакантным осталось одно место, за которое сражаются 
две команды. 
 
Поэтому нынешняя ситуация в первенстве ВХЛ никак не может считаться чем-то 
из ряда вон выходящим. Все нормально, все по плану. И даже есть какая-то 
интрига в группе «Б». Правда интрига эта, вместе с шансом «Сокола» на выход в 
плей-офф, маленькая, как туберкулезная палочка, видимая только в электронный 
микроскоп. Но она есть, поэтому с группы «Б» и начнем наше превью. 
 

«Алтай» против «Кристалла-Юниор» 
 
Для «Алтая» все ясно и понятно. Для того, чтобы спать совсем спокойно (то есть, 
конечно, не спать, а планомерно готовиться к поезде в Тамбов, на плей-офф), 
надо взять в оставшихся четырех матчах семь очков. Это при том условии, что 
«Сокол» все оставшиеся матчи выиграет. 
 
Соперник этому весьма способствует. Зубки у саратовских «юниоров» в 
последнее время совсем стерлись, последний раз очками они разживались еще в 
январе, а уж сколько пропускают – это «ни в сказке сказать, ни пером описать». 
Иногда даже кажется, что в Саратове давно закрыли хоккейный сезон, причем во 



всех лигах оптом. Ихоккеисты сильно удивляются, когда их отвлекают от важных 
дел на какой-то хоккей. 
 
Добавим сюда то факт, что мы прекрасно знаем, как сибиряки играют дома. И 
помним, что «Алтай» домашний и «Алтай» выездной – это, как говорят в Одессе, 
«две большие разницы». Мало кому удавалось в нынешнем сезоне уезжать из 
Барнаула «неошкуренными», при своих-то болельщиках сибиряки летают. То 
есть, если в такой ситуации «Алтай» не возьмет в двух грядущих матчах шесть 
очков, то винить в этом он сможет только себя. А если в итоге именно этих, 
домашних, очков в противостоянии с «Кристаллом-Юниором» не хватит для 
выхода в плей-офф, то хохотать над барнаульцами будут не только в первенстве, 
но, наверное, еще и в чемпионате ВХЛ. 
 

«Сокол» против «Юниора-Спутника» 
 
Перед «Соколом» задача стоит посерьезней. Это не считая того, что им еще надо 
морально поддерживать своих саратовских «братьев по молодежке» и молиться 
за их здоровье. А тут еще тагильские «юниоры», раздухарившиеся к концу 
«регулярки». Сергей Нуржанов в должность вошел, что и к чему разобрался. К 
минусам тагильчан можно смело заносить тот факт, что их главная команда еще 
не решила вопрос с выходом в плей-офф. Наоборот, там, в чемпионате ВХЛ, 
четыре клуба ведут нешуточную рубку за три путевки в плей-офф, «Спутник» 
вцепился когтями и зубами за последнее, 16-е место, а снизу его пытается 
оторвать челябинский «Челмет». А это означает, что никакого усиления из первой 
команды «юниорам» ждать не следует. Тут как раз наоборот, как бы последнее 
исподнее перед поездкой не ободрали, и двумя пятерками в Чебоксары не 
отправили. 
 
А ведь цель-то у «Юниора-Спутника» конкретная есть. По итогам предыдущего 
тура тагильчане уже в упор приблизились к «Кристаллу-Юниору», теперь они 
отстают  всего лишь на два очка. И наверняка очень хотят уйти с последнего 
места, вручив саратовцам колпак с бубенцами. 
 
Поэтому «Соколу» придется нелегко. Но «Сокол», как и «Алтай» - команда сугубо 
домашняя. Даже еще более домашняя, чем барнаульцы, не даром же у 
новочебоксарцев по сию пору продолжается беспроигрышная домашняя серия, 
насчитывающая уже целых 13 (прописью – тринадцать!) матчей. И все – с Олегом 
Салтыковым на скамейке. Так почему бы не перевести эту серию на следующий 
сезон. Нужно-то всего лишь два раза не проиграть Тагилу. А если еще «Алтай» 
начнет дома спотыкаться…  
 

ХК «Ростов» против «Мордовии» 
 
Когда-то давным давно команды переходили из лиги в лигу по спортивному 
принципу. Нынешнее поколение болельщиков этого знать не знает, но пусть берет 
на веру – было такое. Так вот, наверх обычно поднималась не одна команда, а 
две, иногда даже больше. И когда в нашем хоккее появился плей-офф, то пищей 
для хоккейных гурманов стали финалы. Потому что оба участника финала уже 
одним своим попаданием сюда полностью решали сезонную задачу. Понятно, что 
называться чемпионом тоже приятно, но задача-то уже решена. Поэтому в 
финальных матчах можно было позволить себе то, что сейчас ни в каком финале 
даже в страшном сне не привидится: поиграть в душевный хоккей. 



Приблизительно так, как у нас, в первенстве, играют меж собой саратовцы и 
тагильчане. 
 
Вот в такой ситуации к концу второго этапа первенства оказались оба лидера, 
встречающиеся между собой. Понятно, что встречи эти можно и нужно 
рассматривать, как этап подготовки к плей-офф. Но с другой стороны, они потом 
разъедутся, «Мордовии» останется провести два матча, ростовчане так и вовсе 
уже закрывают регулярный сезон. И останется им сидеть и поглядывать на то, как 
в Тамбове и Барнауле, Смоленске и Самаре будут решать, кому выходить в 
полуфинал. И тому же «Ростову» придется так «курить» почти три недели. 
 
Поэтому в генеральной репетиции финала особого смысла нет. В красивом 
хоккее, который можно подарить своим преданным болельщикам, смысла полным 
полно. Почему бы лидерам не позволить себе сыграть красиво? Красиво – это 
совсем не обязательно, отгрузив друг другу «полные авоськи» шайб. 1:0 в серии 
послематчевых буллитов с двадцать седьмой попытки тоже бывает красиво. 
После таких матчей умахавшиеся «гитарой» вратари добивают руку 
бесчисленными автографами. И это тоже красиво. 
 
Дождемся от лидеров красивого и умного хоккея? 
 

ЦСК ВВС против «Славутича» 
 
А вот в этом противостоянии, как ни крути, генеральная репетиция плей-офф 
затмевает все остальное. Потому что именно «Славутичу» играть в 
четвертьфинале с самарскими «летчиками», и что-либо изменить в этой паре уже 
не сможет никто, включая управляющего директора ВХЛ. Тут команды не только 
будут оба матча «пасти» друг друга зорко, но и потом еще пятьсот раз посмотрят 
видеозаписи, а тренерские штабы будут до молекулярного состояния 
разжевывать игру каждого соперника. 
 
Хотя не исключены, как говорят в подобных случаях, «финты ушами». 
Прикинуться на такой генеральной репетиции «бедной овечкой», привезти себе на 
ровном месте кучу голов, дать понять сопернику, что тебя можно брать голыми 
руками и есть без соли, чтобы расслабился, чтобы не смог настроиться – все это 
называется простым словом «маскировка». Тут нужна военная смекалка и 
недюженный артистизм. Потому что на лавке по соседству стоят тоже не 
профаны, а специалисты похлеще Станиславского. Они станут кричать: «Не 
верю!», они даже вида не подадут, что все раскусили. Только потом всю игру 
препарируют, и во всем разберутся. Вот только в мировом хоккее полным полно 
историй о том, как маскировка помогала, и как наоборот, ее разоблачали. 
 
С практической же точки зрения, будет крайне интересно понять, какого реального 
уровня достиг ЦСК ВВС. Со «Славутичем» более или менее понятно, силы и 
потенциал смоленской команды во многом ясен. Что же касается «летчиков», то 
пока ясно, что лидеры им еще не по зубам. А то, что ниже лидеров? 
 
Кое-кто из саратовских болельщиков собирается по четырем оставшимся матчам 
«регулярки» делать выводы обо всем сезоне. И это кажется несколько 
преждевременным. Тем более, что год назад грядущий финал тоже ничего не 
предвещало. 
 



А сейчас будет крайне интересным понаблюдать, какие козыри соперники друг 
другу покажут, а какие постараются приберечь. Кто окажется «рубахой-парнем», а 
кто – хитрованом. Все это мы узнаем немного позже, по итогам 
четвертьфинального сражения, но двусторонняя «разведка боем» начинается уже 
сейчас.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
САМАРЦЫ ПОПРОСИЛИ ГУБЕРНАТОРА РЕКОНСТРУИРОВАТЬ ДВОРЕЦ 
СПОРТА  
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
Инициативная группа самарских болельщиков обратилась к губернатору 
области Николаю Меркушкину с просьбой реконструировать местный 
дворец спорта. 
 
Полностью текст письма: 
 
«Уважаемый Николай Иванович! 
 
К Вам обращается инициативная группа самарцев, переживающих за свой родной 
город. Мы признательны Вам за профессионализм и честную, искреннюю работу 
на благо самарской земли, за неравнодушное отношение к нуждам и ожиданиям 
людей. Поэтому обращаемся именно к Вам с конкретной, на наш взгляд, 
«кричащей» проблемой. 
 
Речь идет о нашем «многострадальном» дворце спорта, который находится на 
улице Молодогвардейская. То состояние, в котором находится объект - это даже 
«не позавчерашний день»! Побывав в других крупных региональных центрах 
России, включая Тольятти, на различного рода мероприятиях, проходящих на 
современных аренах, возвращаясь в свой родной город, люди испытывают 
чувство стыда и позора за положение дел в нашей самарской спортивно-
социальной инфраструктуре. То, куда люди придут провести свое свободное 
время, где будут заниматься и тренироваться их дети – в ветшающий от года к 
году дворец с протекающей в нескольких местах крышей или в современное, 
благоустроенное, с приличными возможностями для досуга сооружение, - это 
тоже во многом качество жизни горожан! О нашем дворце уже давно и нелестно 
отзываются разного рода знаменитости: Илья Авербух, Владислав Третьяк, 
президент ВХЛ Герман Скоропупов, российские и зарубежные звезды музыки, 
ныне покойный и всеми уважаемый звезда советского и российского хоккея 
Виктор Васильевич Тихонов. 
 
И надо сказать, их замечания абсолютно по делу. В данный момент наш дворец 
кое-как и с большими оговорками подходит под требования первенства ВХЛ – 
третьего по счету эшелона отечественного хоккея. Базирующаяся в нем хоккейная 
команда может показывать игру любого уровня и иметь любой бюджет, но с такой 
инфраструктурой она не сможет попасть даже в чемпионат ВХЛ, второй по счету 
эшелон. 
 
В прессе многократно сообщалось о грандиозных планах и проектах относительно 
будущего дворца спорта, но планы, к сожалению, так и не воплотились в жизнь и 
остались красивыми разговорами. К последней новости о выделении компанией 
«Роснефть» суммы в 500 миллионов рублей на реконструкцию объекта и начале 



проектных работ неравнодушная общественность относится уже несколько 
скептически и с иронией. 
 
Также стало известно, что окончательный, утвержденный проект реконструкции 
появится в 4 квартале 2016 г., а на проведение самих работ потребуется около 
двух лет. Но ведь российский опыт свидетельствует о том, что при растягивании 
таких работ на продолжительное время регионы в итоге оставались и без 
инфраструктуры, и без выделенных на реконструкцию денег. Зато мы знаем 
обратный пример: в Нижнем Новгороде смогли за четыре месяца 
реконструировать КРК «Нагорный», который старше нашего дворца на два года и 
находился в еще более плачевном состоянии. Причем реконструировали под 
требования Континентальной лиги, которые в нашем хоккее самые большие и 
соответствуют международному уровню. 
 
Наша инициативная группа, конечно, в курсе того, что Вы неоднократно посещали 
дворец, чтобы ознакомиться с состоянием дел на объекте, и мы уверены, что Вы 
как человек, прекрасно разбирающийся в строительном деле и лично принявший 
десятки готовых к сдаче объектов, безусловно «держите руку на пульсе». 
 
Мы понимаем и принимаем во внимание непростую экономическую ситуацию в 
стране и в области. Но впереди чемпионат мира по футболу в 2018 году, который 
Самара должна принять достойно во всех отношениях. Если не успеть к данному 
времени провести реконструкцию дворца, который находится на пути основных 
маршрутов, согласно «туристической карты» и не благоустроить территорию 
вокруг дворца и цирка, то наш дворец будет смотреться не иначе как «черным 
пятном» на фоне всех остальных позитивных преобразований, что, безусловно, 
скажется на имидже города в глазах многочисленных гостей. 
 
Николай Иванович, Вы неоднократно доказывали, что в состоянии решать задачи 
любой сложности и находить правильные управленческие решения. Наше 
сообщество неравнодушных граждан искренне надеется, что при Вашем активном 
участии наш самый большой в городе спортивно-развлекательный объект 
закрытого типа обретет «новую жизнь», а горожане и гости города смогут с 
чувством достоинства посещать различного рода мероприятия. Мы доверили Вам 
судьбу нашего города и края и искренне надеемся на Вас в оперативном решении 
этого далеко не последнего, на наш взгляд, вопроса. 
 
Историческая справка – нашему дворцу спорта в ноябре 2016 г. исполняется 50 
лет! С уважением и благодарностью, инициативная группа самарцев». 
 
ИЛЬЯ ИЛЮШКИН: НУЖНО ТРЕНИРОВАТЬСЯ И ДОКАЗЫВАТЬ, ЧТО ДОСТОИН 
БОЛЬШЕГО 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Нападающий новочебоксарского «Сокола» Илья Илюшкин пообщался с 
болельщиками, а заодно и пресс-службой своей команды. 
 
— Расскажите о своем детстве, где и как начинали свою карьеру? 
— Родился я в Казахстане. Когда мне исполнилось 5 лет, моя семья переехала в 
Россию, в город Курган. Там-то, в возрасте семи лет, отец привел меня в первый 
раз на хоккейную тренировку. Тогда у нас в городе не было еще ледового дворца. 
Жил я рядом с хоккейной школой, где базировалась команда «Мостовик», 



игравшая в первой лиге, и чемпионат проходил прямо на улице, под моими 
окнами. 
  
— Были ли уже какие-нибудь хоккейные мечты в юном возрасте? 
— Сидел я на подоконнике и смотрел на них, хоккеистов, и очень хотелось 
вырасти и играть, как они - ведь тогда они казались мне супермастерами. Когда 
подрос, то немного понял что к чему, и захотел, конечно же, в НХЛ (улыбается). 
 
— Отдаете предпочтение НХЛ? КХЛ вам не нравится? 
— НХЛ и КХЛ тяжело сравнивать. Сейчас заокеанская лига на голову выше нашей 
по большинству параметров. А если не сравнивать, то конечно, КХЛ тоже очень 
хорошая и сильная лига, и она мне тоже нравится. И там, и там есть мастера, на 
которых смотришь и понимаешь, как нужно играть в хоккей.  
 
— Есть ли любимые игроки в этих лигах? 
— Нравится игра Зарипова, Мозякина, Радулова. Дацюк так вообще, волшебник. 
 
— А есть ли у тебя любимые команды в КХЛ и НХЛ? 
— В НХЛ - «Детройт» и «Вашингтон». В КХЛ - «Магнитка» и ЦСКА. Прямо совсем 
любимых команд, за которые бы я болел, нет.  
 
— Илья, расскажи о своих клубах. И как ты оказался в «Соколе». 
— Как я уже сказал, начал играть в Кургане, в команде «Зауралье-93». В возрасте 
12 лет отец повез меня в Челябинск. Там играл за команду «Мечел-93», там и 
выпустился из школы. Отыграл за фарм-клуб «Мечела», это был сезон-2010/11.  
Следующий играл в Кургане за фарм «Зауралья». В сезоне-2012/13 в Кургане 
создали команду МХЛ-Б. Мы тогда заняли первое место в регулярке, и выиграли 
кубок регионов. Кстати, в том сезоне Макс Приступлюк тоже играл в Кургане. В 
финале играли против нефтекамского «Батыра», за который в то время выступал 
Артур Мансуров (улыбается).  
Следующий сезон - 2013/14, - играл в МХЛ в Кургане за команду «Юниор», но 
только уже в МХЛ-А. Прошлый сезон вспоминать не хочу, я его пропустил из-за 
травм. И как восстановился, начал искать команду. Вышел на «Сокол» и позвонил 
Олегу Владимировичу. Он сказал: мол, приезжай, и вот в конце сентября я 
приехал в Новочебоксарск.  
 
— И какое первое впечатление было у тебя? 
— Я был немного шокирован (улыбается). Но, в принципе, знал куда еду. Решил 
для себя, что нужно стиснуть зубы и играть в хоккей.  
 
— А чем конкретно ты был шокирован? Ведь ни для кого не секрет, что 
финансовое положение команды, мягко говоря, не очень-то. 
— Этим и был шокирован (улыбается). Я не привередливый, поэтому легко со 
всем этим справился. Нужно тренироваться и доказывать, что достоин большего. 
Короче говоря, не ною.  
 
— Правда ли, что с уходом Синицына команда заиграла с новыми силами? 
Как камень с души упал. 
— За себя скажу, мне стало легче, до этого я не до конца понимал, что от меня 
было нужно.  
 
— Какая атмосфера сейчас в команде? 
— Атмосфера в команде просто отличная. С этим все супер. 



 
— Как считаешь, каковы шансы на выход в плей-офф? 
— Шансы есть - нельзя никогда сдаваться! 
  
— Какие планы на ближайшее будущее по карьерной линии? 
— Двигаться вперед и вверх. Секреты раскрывать не буду, примета нехорошая.  
 
— Поставил ли ты для себя цель, до какого клуба дорасти? 
— Конечно, поставил, но как-то хочу цели оставить при себе. 
 
— У тебя есть хобби? 
— Читаю книги.  
— Есть любимые произведения? 
— Да. «Граф Монте-Кристо». Не то что бы любимое, конечно, но очень 
понравилось. Пока ничто другое рядом не стоит, хотя «Мастер и Маргарита» тоже 
пушка.  
 
— На приставке играть не любишь? 
— Люблю, но без фанатизма. Помню, на базе была приставка и стол для 
настольного тенниса. В теннис играть нравилось больше (улыбается). 
 
— Кто является кумиром из хоккеистов всех времен? 
— Кумиров нет. Есть люди, которые очень хорошо играют. Стремлюсь к ним. 
 
— Как лично ты относишься к фанатам. Ощущается ли их поддержка, 
придает ли она вам дополнительные силы? 
— По сути, мы для вас и выходим на лед, чтобы радовать и вас, и всех 
болельщиков. Дома гораздо круче забивать гол, нежели в гостях. Поддержка 
очень чувствуется, спасибо вам огромное!  
 


